

EL EBRO

SILVEIRA

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 813

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes, 1'00 pesetas
Fuera trimestre, 3'00
Extranjero, id., 4'50

Martes 22 de Septiembre de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 1
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso; tan útil á la Iglesia y á la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer á las Ordenes religiosas.

Diario religioso

SEPTIEMBRE
CULTOS
CATEDRAL
A las 9 misa conventual.
HOSPITAL
Hora Santa con exposición y meditación á las 5 y media tarde.
MIÉRCOLES
Sta. Tecla.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7.
En la iglesia de esta advocación á las 3 y 3 1/2.

UNA CARTA

Por Italia y Francia. — Un invento de Sendra. — Una romería en Lourdes. — Mefloxones.

Sr. Director de EL EBRO.

Muy señor mío y amigo: No tengo costumbre de trasladar al papel mis impresiones de viaje, ni gusto de llenar columnas de periódicos con reseñas de fiestas que no pocas veces resultan pesadas; pero ya que usted lo quiere y me lo pide Sendra, para acrecentar la devoción á la Virgen de Lourdes, daré cuenta á los lectores de EL EBRO del objeto de nuestro viaje y de nuestra visita á Lourdes.

Nuestro viaje á Novara (Milán) fué motivado porque el Sr. Sendra reclamaba inútilmente de un italiano el *brevetto di invensione* (patente) de una máquina debida al ingenio del Sr. padre de Juan Bautista. La máquina de que se trata sirve para descascar arroz y ha sido probada ya con éxito en algunas fabricas de España, Francia é Italia. El Sr. Sendra tiene también terminado un molino combinado con la citada descascaradora para limpiar, pulir y abrillantar el arroz. Dicho molino es relativa-

mente de precio reducido para que puedan utilizarlo los dueños de algunas partidas sin necesidad de llevar sus arcoses á las grandes fábricas. Otros inventos de maquinaria tiene en proyecto el Sr. Sendra, que andando el tiempo, llevará á término.

Conocido es ya el Sr. Sendra por estas pruebas de ingenio, pero yo me complazco en darlos al público y aprovecho esta ocasión para felicitarle, mucho más porque es un cristiano muy bendecido y agradecido á los beneficios de Dios, muy celoso de su gloria, muy perseguido por su justicia y muy valiente soldado de su milicia.

De regreso de Novara, visitamos el famoso y bonito Santuario de Lourdes. Dios Nuestro Señor nos quiso tanto, que nos encontramos, sin que nada supiéramos, con una peregrinación nacional francesa, y otras de provincia y regionales de Holanda, Bélgica é Italia, cuyo número total, según los compatriotas de Bernardeta, ascendía á 40.000, de los cuales 9 eran obispos y arzobispos y 1.000 sacerdotes, más ó menos, según mis cálculos.

No he de describir las magníficas ceremonias que aquellos peregrinos llenos de fé y entusiasmo por la Inmaculada de Lourdes celebraban. El acto de echar los enfermos en las piscinas y sobre todo la visita de Jesús Sacramentado á los mismos colocados á ambos lados de la espaciosa plaza del Rosario resultaba tan esplendoroso y tan bello, que solo podría compararse con las curaciones milagrosas que Dios obraba, según aquellos pasajes del Evangelio en que se cuenta como Jesús, aclamado por las multitudes, iba repartiendo beneficios, curando enfermos y resucitando muertos. *et omnis populus gaudebat de iis quæ gloriose fiebant ab eo*, y todo el pueblo se gozaba de ver las maravillas que Dios obraba. No he visto nada tan conmovedor y emocionante y tan tiernamente delicioso en todos los días de mi vida. Lourdes en esos días de peregrinación no parece que sea parte de este mundo terrenal. El pueblo con sus calles y sus plazas, la grata, la cripta, la Basílica y el Rosario con todos sus alrededores, todo ello, circundado de montes que parecen sostener la bóveda del cielo viene á ser como un templo viviente en que continuamente se adora, se bendice y se aclama á la excelsa Soberana de los cielos. *Partout*, decía uno de los señores Obispos á sus peregrinos recién llegados *par tout á Lourdes la priere est en permanence, á la grotte devant les piscines, á la Basílique au Rosaire et á la crypte.*

Por eso no es de extrañar que se obren tantos milagros, porque se verifican aquellas condiciones que exige el Evangelio: *pedid y recibireis, si tenéis fé trasladareis montes.*

Hablar de las curaciones ocurridas durante los días de la peregrinación y de las confirmadas en la sala de pruebas del año anterior, es ocioso,

porque, si no recuerdo mal, la revista de Castellón, "La Verdad", muy empeñada en que se realice una peregrinación á Lourdes, copió algo de "La Croix de Lourdes", ó del "Journal de la Grotte", de Lourdes, y además sería cosa de nunca acabar, pero si que diré con gran satisfacción y contento de mi alma, que vi volver por sí solas de la piscina al pueblo á dos jovencitas que tuvieron necesidad de ser llevadas.

Terminaré, Sr. Director, pidiendo á usted (en compensación del trabajo que importa esta carta,) y á los lectores de su periódico que trabajen y hagan cuanto esté de su parte porque se haga una peregrinación á Lourdes. Allí á los pies de María Inmaculada, con las gracias especiales que Dios concede y con el ejemplo de tantas almas creyentes, se avivan la fe, la esperanza y la caridad y se caldea el corazón encendido y alimentado por el fuego de tantos amores.

¿Pero es que Dios no está en todas partes, dirán los perezosos, para que pueda oír y recibir nuestros votos? ¿Porque pues buscarlo tan lejos? ¿Porque hemos de afrontar las fatigas de un viaje largo y pesado? Ciertamente Dios está en todas partes: *Domini est terra et plenitudo ejus*; pero, así como Dios, dice Santo Tomás, (1) porque es Señor de todos los tiempos, se ha reservado algunos días, y porque es dueño de todos los lugares reservado algunos para dedicarlos á su culto, ha querido también escoger de entre estos para su mayor gloria y bendición de los hombres, lugares privilegiados de los que podemos decir con Jacob: *Verdaderamente está aquí la casa de Dios y la puerta del cielo.* (2) Por otra parte ¿no es muy justo que vayamos á buscar y pedir las gracias divinas donde Dios, por razones á él solo conocidas, quiere concederlas?

Un sabio, un artista ¿no visitan muy lejos las obras más célebres de las artes y de las ciencias? ¿Porque los cristianos no hemos de hacer algun sacrificio para contemplar los monumentos inmortales de la gracia divina, los teatros de apariciones celestes y las virtudes heroicas de los benedictos de Dios?

Los temperamentos fatigados cambian de clima para que el aire y el calor devuelvan á sus órganos el vigor perdido. Así el cristiano cuando se siente atacado de alguna enfermedad moral va á buscar la salud del alma en aquellos lugares de devoción impregnados de virtud y de santidad. Allí se respira un aire nuevo, un aire que la piedad de las generaciones ha purificado con sus perfumes vivificantes.

Allí el peregrino recoge el buen olor de Cristo y de los santos y siente dilatarse el corazón al soplo de la gracia, y despues de haber recibido este tratamiento espiritual vuelve fortalecido y como rehecho llevando al hogar domestico, con un caudal

de fuerzas morales, una abundancia de vida divina que jamás había experimentado. A Lourdes, pues, los enfermos porque curarán, y los sanos tendrán mayor y más abundante vida.

A cuantos vayan, aseguro que no les pesará, y todos estén seguros de que Dios se lo premiará.

De V. Sr. Director, humilde servidor y amigo en Cristo Jesu

FEDERICO GUARDIOLA,

Pío,

Villafranca 20 Septiembre de 1903.

Un rasgo de S. S. Pío X

Existe una tipografía aneja al palacio del Vaticano, cuyos obreros tienen que pasar frecuentemente por el patio de la Pigna.

En tiempos de León XIII, cuando el Pontífice bajaba á los jardines, se prohibía el acceso á la galería.

Pío X ha levantado esta prohibición, y cuando pasa por allí habla con los empleados del Palacio.

Un día atravesando el Papa la galería en cuestión, un joven aprendiz tipógrafo que estaba en ella por casualidad, se arrojó á los pies del Papa y le besó el anillo.

Paternalmente, el Santo Padre acarició al niño y le interrogó acerca de su familia, concluyendo por decirle:

—Mañana vendrás á verme, pequeño, y hablaremos un rato de tus padres.

Informado el director de la tipografía castigó al chiquillo por su atrevimiento enviándole ocho días á su casa y suspendiéndole el trabajo.

El Papa, al día siguiente, preguntó por el aprendiz; le dijeron que estaba enfermo. Insistió, sospechando lo sucedido y envió á buscarle. El niño llegó, no sin haber sido aleccionado para que no desmintiese la supuesta enfermedad.

Y bien, le dijo el Papa: ¿Por qué no has venido como te dije?

Santidad contestó el chico vacilando—he caído enfermo.

¿Por qué mentir ante el Papa? añadió Pío X.—Eso está mal. A ver, dime la verdad.

El pequeño cayó de rodillas y llorando refirió lo sucedido.

El Pontífice le levantó cariñosamente y le consoló diciendo:

—Vuelve á tu trabajo, mio caro, y dí que el Papa lo quiere así.

Al mismo tiempo le puso en la mano un billete de 50 liras.

—Esto para tu padre.

El director de la tipografía fué amonestado para que no castigase á sus obreros por hablar con el Pontífice.

(1) Summa Theol. 2. 2. 2.
(2) Genes. 22. 12.

Desde la exaltación de este se pre- dijo y los sucesos van confirmando: Como nacido en humilde cuna, Pío X será el Papa de los pobres, de los hu- mildes y de los desgraciados.

SILVELA

De una carta de Madrid tomamos lo siguiente:

«Silvela se va! La verdad es que pensándolo bien, nadie tenía más razones que justificasen la retirada. To- dos sacan algo de la política. Azca- rraga saca los seis mil duros y el co- che del Senado; Villaverde el sueldo y el manejo de la Hacienda que para él es un encanto y una segunda vida; Gasset dinero y fama y así sucesi- vamente. Había dos que de la política lejos de sacar, perdían, y éstos dos eran Silvela y Maura. Perdían en el nombre porque recibían insultos á porrillo. Silvela la palabra más suave que escuchaba era la de tonto. Tonto le llamó Cánovas y tonto seguía lla- mándole todo el mundo. Perdían en dinero porque en sus bufetes sacaban los dos caporales lo menos 60.000 du- ros al año, Perdían en tranquilidad porque mejor que en la casa propia no se está en ninguna parte. Pues los dos cayeron en la crisis última y los dos cayeron desalentados más que con el fracaso propio, con la impoten- cia para conseguir nada de provecho para este pueblo. No es extraño que Silvela quiera irse y que se vaya. Yo confieso que me hubiera ido hace tiempo. Y después de mi ¡el dilu- vio!

La naranja

Liverpool 15 de Septiembre 1903.
Ya pronto comenzarán los embar- ques de Almería y Málaga, y supo- nemos que los comerciantes de esa región estarán preparándose para la nueva campaña, la cual deseamos sea más próspera que la anterior.
El aspecto no es mejor que la tem- porada última, pues si bien no habrá la abundancia de plátanos entonces, por el ciclón que arrasó á Jamaica hace un par de meses, en cambio, hay una cosecha enorme de manzana en los Estados Unidos y Canadá, que no solamente inundarán de fruta este país, sino que mermarán mucho la demanda usual para la importación de nuestra naranja á América. Si la razonada instancia que el digno pre- sidente del Círculo Frutero, D. Victor Almitana dirige al ministro de Es- tado surtiera efecto (y para ello con- vendría que toda la prensa valencia- na y todos los diputados y senadores de la provincia la apoyaran eficaz- mente), se conseguiría la salvación del negocio de naranja, pues si los Estados Unidos suprimieran los dere- chos que exceden de ocho pesetas por caja (ó sea doble de lo que vale la fruta,) se podrían exportar á aque- lla nación dos millones de cajas, ó sea más de la tercera parte de nuestra producción actual.
De no conseguirse una reducción de derechos en el Continente y Amé- rica, los comerciantes no pueden pa- gar el fruto más de 0.50 á 0.60 pesetas arroba, lo cual equivale á la ruina del cosechero, y de pagarse más precio, los arruinados serán los co- merciantes como les ocurrió el año anterior.

¿Esas tenemos?

Ahora resulta que Silvela era un gran político, una eminencia, una fi- gura colosal, aunque Cánovas le lla- mó tonto y Romero Robledo, muerto Cánovas, siguió llamándole lo mismo y considerándole una calamidad na- cional, y los rotativos en general le han puesto de vuelta y media, cada vez que se les ha ofrecido ocasión propicia.

Pero se retira Silvela de la políti- ca, desengañado, destrozado, escar- necido, y ¡oh milagro! el tonto de ayer, ha bastado que haya dicho «ahí queda eso, para que todos, al- tos y bajos, rotativos y políticos, ¡ROMERO INCLUSIVE! le hayan reconocido por un coloso.

Esas confesiones de ahora se com- padecen muy poco con las diatribas de antes.

Los que ahora ensalzan á Silvela y antes le denigraron son unos farsan- tes y calumniadores.

Ó calumniaron antes ó mienten después de la retirada.

Farsantes, farsantes.

NOTICIAS BREVES

El czar ha prohibido á Tolstoi la entrada en Moscow.

El señor Villaverde ha manifesta- do que mañana publicará la *Gaceta* el decreto convocando á las Cortes el día 21 del próximo Octubre.

Según un telegrama de Caracas, le corresponden á España 600 000 do- llares de los 24 000 000 reclamados á Venezuela por las potencias, en con- cepto de indemnización.

Es muy comentada la retirada de D. Francisco Silvela.

Todos dicen que es un golpe tre- mendo para el partido conservador.

Los íntimos del Sr. Maura des- mienten que éste piense imitar la con- ducta del Sr. Silvela; por el contrario dicen que se encuentra con más bríos que nunca para luchar.

Los mauristas declaran que ayu- darán al actual gobierno con verda- dera lealtad.

Ha salido de Viena D.ª María Cristina. Llegará á San Sebastián mañana.

Telegrafan de Monastir (Mace- donia) que los turcos han arrojado al río 80 niños.

Gran número de mujeres ha aban- donado la ciudad acosadas por el hambre.

El número de cristianos asesinados asciende á 2.000.

Dicen de Barcelona:

«Anoche llegó el Sr. Rodrigo So- riano.

En los alrededores del hotel en que se hospedaba, había bastantes obre- ros en actitud, al parecer, no muy halagüeña para el diputado por Va- lencia.

Procedente de Madrid ha llegado á Barcelona el Rdo. P. Fidel Fita de la Compañía de Jesús.

Su viaje obedece al estudio de do- cumentos relacionados con trabajos que está llevando á cabo la Acade- mia de la Historia, á la cual perte- nece.

Dicen de Santiago de Cuba que se ha experimentado un violento temblor de tierra que duró 15 segun- dos. Los habitantes de la población salieron precipitadamente á las ca-

llas llorando, mientras las casas se hundían y sepultaban á sus morado- res, aumentando el pánico de la po- blación.

—Telegrafan de San Sebastián:

«Ayer pasó todo el día en esta ca- pital D. Jaime de Borbón, acompaña- do de uno de sus parciales.»

—Los periódicos romanos anuncian los nombramientos del cardenal Got- ti como secretario de Estado y del cardenal Rampolla como prefecto de propaganda fide. Sin embargo, algunos consideran prematuras estas noticias.

—A los rectores de las Universida- des de Granada y Barcelona se les ha ordenado que presten toda clase de facilidades al profesor alemán don Carlos Kaser, que se propone hacer estudios en las regiones volcánicas de Gerona, Olot y Sierra Nevada.

Se han dirigido órdenes termi- nantes á la primera división de ferro- carriles para que ponga término al retraso casi diario de los trenes del Norte, instruyéndose expediente siem- pre que no resulte justificado aquél é imponiendo las multas que la ley au- toriza.

—Por el ministerio de Hacienda se ha dictado un decreto en el que se dispone lo siguiente:

«Queda prohibido en absoluto á to- do funcionario de Hacienda de cual- quier categoría, ser agente, repre- sentante ó apoderado de toda perso- na, entidad ó Corporación que tuvie- se asuntos pendientes de despacho en las oficinas centrales y provinciales, y toda recomendación, gestión ó in- terés oficioso cerca de su jefe ó com- pañeros encaminada á activar su tra- mitación ó á conocer los fallos recaí- dos. Los jefes de las dependencias y la inspección cuidarán de la más ri- gurosa observancia de este precepto.

El Prelado de visita

Uldecona 21 Septiembre 1903.

Sr. Director de EL EBRO.

Muy apreciado amigo:
La llegada en la tarde de hoy á es- ta Villa de nuestro muy amado señor Obispo hizo que la población vistiera de fiesta. Este católico vecindario apesar de las operaciones de la ven- dimia que en estos días le tiene com- pletamente ocupado, acudió á recibir al pastor en apiñada muchedumbre contandose en primer lugar con el Rdo. Clero, las dignas autoridades ci- viles y judiciales, con el Sr. Teniente é individuos de la Guardia Civil. Tan luego las campanas de la parroquia anunciaron la próxima llegada del tren en el que era esperado Su Señoría Ilustrísima, llenóse el anden de la estación y plazas contiguas. La músi- ca que dirige D. José Esteller acom- pañó al prelado tocando hermoso pa- so-doble con la marcha de Infantes.

Las casas del tránsito se vieron en- galanadas con vistosas y variadas colgaduras y las calles tapizadas de verde. La plaza mayor adornada en sus contornos de altas lastrás cu- biertas de verde y de colores soste- nían multitud de banderas, gallarde- tes y farolitos en los que se leían en- tre otras inscripciones: «Uldecona á su prelado. En el centro de la plaza y como brotando de entre fondos ver- des se levantaba un templete hermo- sísimo formado por ocho columnas vestidas de murta y flores, palmas y banderas á cuyo piso daba acceso ancha y alfombrada escalera.

Terminaba aquel bello baldaquino adornada y elegante cúpula en forma de pirámide bordada de flores y co- ronas. Sencillo y bien compuesto al- tar con crucifijo y una hermosa imá- gen de la Virgen Santísima se desta- caba en el centro del templete.

Ante el altar se revistió de pontifi- cal nuestro Excmo. Prelado, entran- do luego en la iglesia y después de las ceremonias del Ritual dirigió la palabra á la multitud que llenaba el templo, alentándonos á proseguir en nuestras creencias, en nuestra fé que veía en aumento, según la ex- pléndida manifestación que estaba presenciando: Sin la fe, dijo, no hay caridad y sin caridad no hay unión.

Terminó anunciando para mañana á las 7 misa de Comunión y para las 9 la administración del Sacramento de la Confirmación.

Infinidad de focos eléctricos alum- brarán en esta noche la plaza y el templete y la banda ejecutará escogi- das piezas frente á la Casa abadía en obsequio al Exmo. Prelado.

Nuestro amado Rdo. Sr. Cura don Juan de Dios Rubio, con su notable actividad y probado celo, nos hace ver cuanto vale, pues que sin parar un momento lo ha dirigido todo arreglado y dispuesto todo con el más exquisito gusto. Votos enviamos á nuestro Rdo. Sr. Cura como también á las dignas autoridades que tan acti- va parte tomaron en fiesta tan solem- ne de que guardará memoria esta ca- tólica Villa.

¡Cuán bello y consolador que en medio de la general indiferencia, que parece invadido todo, podamos decir: aun hay fe, sí, aun hay fé en Israel!

Con expresivas gracias se repite de V. affmo, amigo s. s. d. b. s. m.

Regionales

Durante los días 28, 29 y 30 del ac- tual mes celebrará su feria anual de ganados el pueblo de Alfara, la cual, como en los años anteriores, promete verse muy animada, pues dada la proximidad de dicho pueblo á Torto- sa, ya que solo media entre ambas poblaciones la distancia de 40 kiló- metros, y las facilidades que se dan á los ganaderos que concurren á ella, como la manutención gratuita del ga- nado y la exención absoluta de toda clase de impuestos, hace que adque- rida cada vez más renombre y se con- vierta en un importante mercado, donde se efectúan muchas transaccio- nes en grande y pequeña escala.

Se están llevando á cabo con gran actividad los trabajos de construcción del trozo de carretera comprendido entre Prat de Compte y Arnes. En la actualidad hay varias brigadas de canteros, albañiles y otros operarios dedicados respectivamente al labra- do de la piedra, á la edificación de puentes y alcantarillas y al planea- miento y desmante del terreno.

CRÓNICA

Los ejercicios espirituales, para los alumnos del Seminario Conciliar, que debían dar comienzo hoy, principia- rán mañana por la tarde.

En el certamen literario y ar- tístico que con gran solemnidad acaba de celebrar la Academia provin- cial de declamación y Buenas letras

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

de Málaga ha obtenido un premio nuestro estimado amigo D. Julián Poy y Villarejo por su disertación acerca del tema "Necesidad suprema de instruir mejor á la mujer y de enaltecer cuanto sea posible sus virtudes para que pueda cumplir satisfactoriamente su gloriosa misión como madre de familia."

El trabajo del Sr. Poy llevaba por lema: "Cuando se instruye á los varones no se asegura más que la educación de la generación presente; educar á las jóvenes es asegurar el porvenir, es fundar la unidad moral de la familia y de la nación." (M. Pesant Etudes au jour le jour sur l'education national París).

El premio consiste en un precioso diploma y un diccionario de la lengua lujosamente encuadernado, regalo de la Unión Mercantil.

Damos la más sincera enhorabuena al Sr. Poy que ha acreditado una vez más sus provechosos estudios.

*. Algo mejorado de la dolencia que venía sufriendo ha salido de Alcanar para Castellón el Arcipreste de aquella ciudad Dr. D. Tomás Cosas.

Celebramos la mejoría.

*. El Consejo de Estado ha denegado la condonación de una multa de 500 pesetas que impuso el gobernador civil de Tarragona á la Compañía de los ferrocarriles del Norte por haber llegado á dicha capital, con 48 minutos de retraso, el 10 de Octubre de 1901, el tren correo procedente de Valencia.

*. Han sido botadas al agua las dos barcas del bou construidas en el astillero de esta ciudad. La operación ha sido presenciada desde el muelle del Mercado por gran número de curiosos.

*. Hoy debe haber salido de Uldecona en dirección á Alcanar, nuestro Excmo. Prelado, donde se le preparaba un cariñoso recibimiento.

*. La amenaza de lluvias de los días anteriores ha quedado reducida á una ligera llovizna caída la noche pasada, habiéndose luego serenado el cielo y luciendo hoy el sol con todo su esplendor.

*. Retrato del nuevo Papa Pio X, léase el anuncio inserto en la cuarta plana.

*. Biografía de S. S. Pio X, se vende en la Librería de Voltes al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadernado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

TELEGRAMAS

Romero Robledo

Antequera.—Los periódicos han pedido su opinión al Sr. Romero Robledo acerca de la retirada del Sr. Silvela.

Ha dicho que por las noticias incompletas que hasta él han llegado no podía formar juicio definitivo.

"Pero si la noticia resulta cierta—ha añadido—la lamentaré, y si de mí dependiera, influiría apelando á todos los medios á mi alcance para hacerle desistir. La considero fatal para el interés público en estos momentos de transición, que son definitivos para los partidos políticos y para los intereses fundamentales que representan. El buen sentido aconseja que conservemos los prestigios que nos quedan y las organizaciones, aún siendo defectuosas, hasta que vengan otras en su sustitución."

Estandarte histórico

Ha ingresado en el Museo de Artillería un estandarte que fué insignia del gobernador de la plaza de Panzocola (Florida) al ser tomada en Mayo de 1781 por las tropas y naves de guerra que mandaba el general español D. Bernardo Gálvez, después de un reñido combate con la guarnición inglesa de dicha plaza.

Dicho estandarte se conserva en perfecto estado y ha sido concedido por el duque de Caprigliano, príncipe italiano.

Ha gestionado dicha cesión un hermano del difunto conde de Xiquena, á quien ha recompensado el Gobierno con la gran cruz del Mérito Militar, así como al duque de Caprigliano.

De Zaragoza

Dicen de Zaragoza que en la reunión celebrada en la casa Ayuntamiento por comisionados de los pueblos á los que interesa que continúen las obras del pantano de la Peña, se acordó realizar gestiones para reunir los fondos necesarios.

Las obras, que serán inauguradas durante las fiestas del Pilar, costarán dos millones y medio de pesetas.

Se invitará al ministro de Obras públicas para que asista al acto de colocar la primera piedra.

Extranjero

Política inglesa

París.—En los círculos políticos de Londres sigue preocupando la actitud que en la actual crisis pueda tomar lord Devonshire cuya dimisión arrastraría al propio jefe del Gobierno.

Actualmente se encuentran en Valmorral Balfour y cuatro ministros, tratando con el rey Eduardo de la solución que pueda darse á la crisis política cuya solución se retrasa sin que vea nadie el modo de resolverla.

En Oriente

Dicen de Sofía que el Gobierno búlgaro sigue activando los preparativos para militares, afirmándose que en ocho días solamente podría concentrar hasta doscientos mil hombres en la frontera de Turquía con municiones y víveres abundantes.

Noticias procedentes de Salónica y de origen turco dicen que en los combates habidos hace algunos días en los montes de Berlím, murieron más de cincuenta búlgaros, cogiéndoseles además gran cantidad de armas, municiones y víveres.

Pero de estos mismos hechos hay otra versión de origen búlgaro, según la cual los turcos perdieron en dicha batalla de Perim bastante más de cuatrocientos hombres.

Elecciones serbias

Dicen de Belgrado que en Servia han comenzado hoy las elecciones parlamentarias, calculándose que saldrán de ellas 100 diputados radicales moderados, 20 liberales y 30 radicales independientes.

Congreso de paz

Mañana celebrará su sesión solemne de apertura el tercer congreso universal de la paz reunido en Rouen.

Uno de los trabajos que han de ocupar la atención de los congresistas es el proyecto que presentan varios delegados franceses y otros ingleses, de acuerdo con la Cámara de Comercio del Havre, con el objeto de lograr que se llegue á un verdadero tratado de arbitraje franco inglés.

De Marruecos

Por noticias de Tánger sábese que varias fracciones de la poderosa tribu de los Riattas se han acometido entre sí, librándose encarnadísimos combates.

La situación del Sultán sigue siendo muy comprometida, como lo es igualmente la de las fuerzas imperiales que guarnecen la población de Tazza, la cual sigue asediada muy estrechamente por las bandas insurrectas, faltando en el interior de la misma toda clase de provisiones.

Noticias procedentes de Udja dicen que numerosas fuerzas insurrectas acércanse á aquella importante plaza habiendo amenazado con tomarla.

En resumen, se puede afirmar que la situación de las columnas expedicionarias, compuestas de soldados imperiales, es gravísima.

Noticias cortas

Dicen de Viena que esta mañana han estado el emperador y el archiduque Baniero y Eugenio á despedir á la reina María Cristina de España, que llegará mañana á París, y en el sudexpres del miércoles saldrá para San Sebastián.

La despedida ha sido afectuosísima.

—Mr. Combes ha renunciado, se-

gun parece, al viaje que tenía proyectado hacer por España, decidiendo pasar enteras las vacaciones en su hacienda de Pons.

GABINETE DE CURACION

dirigido por el médico especialista

OJUALA

Ex-ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Dr. Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa-Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

Ojos, Oído, Nariz y Garganta

PRECIOS PARA OJOS

Primera visita, 2'50 pesetas.—Cada cura, 1'00.—Por 15 curas (pago adelantado), 10'00 pesetas.

Se exceptúa reconocimientos de fondo de ojo, operaciones, duchas, electricidad, etc., etc.

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fístolas, triquiasis, pestañas á dentro, strabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista.

Granulaciones, curación pronta

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores é inflamación de la garganta.

CIRUJIA OPERATORIA

ENFERMEDADES DE LAS MUJERES

Inflamación de la *Matrix*, flujos blancos y de sangre, menstruaciones difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades de la orina y embarazo.

Consulta de 8 á 1, y de 6 á 9

TORTOSA

Calle de la Lonja: Casa Vidal (Pes de la Palla).—Entre el Arsenal y el Rio Ebro.

Casas de huéspedes económicas y personal para acompañar enfermos.

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

¿Queréis saber la hora fija
y que os cueste poco dinero?
Comprad los relojes á la relojería
de JOSÉ ALUCHA
calle den Carbó, núm. 16.-Tortosa
También compra ORO y PLATA

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA 2, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL DR. D. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en las mismas condiciones comprendiendo la s siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antidiabético.—Vacuna antivariolosa para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates. Café y sucedáneos.—Mielles y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espustos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

- 1.º Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento, ensayo o análisis.
- 2.º Cuando los análisis o ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
- 3.º Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.



PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZA MIL PESETAS

El que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintinueve años de éxito creciente. Única aprobada y reconocida por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben. Reconocidas ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZA. Plaza del Pinar, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedir Sandalo Piza.—Desconfiad de imitaciones.



Artística lámina tipolitográfica

SU SANTIDAD PIO X

Copia de una fotografía hecha expresamente. Tamaño 65 centímetros de alto por 51 de ancho. Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de

ARTURO VOLTES, ANGEL, 7.-TORTOSA

DISPONIBLE

TELEGRAMAS

Antequer.—Los periódicos han publicado su opinión al Sr. Romero Robledo acerca de la retirada del Sr. Sili. Ha dicho que por las noticias incompletas que hasta el momento han podido formar juicio definitivo.

de la... nuestro estimado amigo D. Juan... Po y Villanueva por su distribución... sector del tema "Necesidad suprema... de instruir mejor a la mujer y de... enlazar cuando sea posible sus vi... rudes para que pueda cumplir satis... factamente su gloriosa misión co... mo madre de familia. El trabajo del Sr. Sili... lema: "Cuando se trata de educar a... nos no se asegura más que el futuro... ción de la generación que se educa... car a las jóvenes es el deber de la... venir, es tutelar la misión de la... familia y de la nación. Estudios an... tión Nacional Paris). El premio consiste... diploma y un diploma... lajamente ennoblecida la Unión Me... Damos la más sincera felicitación... al Sr. Po que ha acordado... más sus proyecciones es... "Aigo mejorado de la... que veata sufriendo ha... canar para Castellón... aquella ciudad Dr. D. Tomás... as. Celebramos la mejora... "El Consejo de Estado ha de... regarding la condonación de una multa... de 500 pesetas que impuso el gobie... nador civil de Tarragona a la Com... gante de los señores de la No... por haber llegado a dicha capital... con 48 minutos de retraso, el 10 de... O... "Han sido botadas las aguas las... los puentes del río consuetudina... asullero de esta ciudad. La opera... ción ha sido pesada y el ruido que... muelle del Mercado ha sido de co... de curiosos. "Hoy debe haber salido de Ul... deca en... to E... para... "La... de... d... pasaba, habiendo... ciclo y luciendo hoy el sol con todo... su esplendor. "Retrato del nuevo Papa Pio X... léase el anuncio inserto en la carta... planas. "Biografía de S. Pio X, se... vende en la librería de Voltes al pre... cio de dos reales. El libro contiene... tomo de 124 páginas encuadernado... en rústica y contiene un buen retrato... en la portada.